
TAPISSERIE DE BAYEUX

La tapisserie célèbre la bataille d’Hastings (14 octobre 1066) durant laquelle Guillaume le Conquérant, duc de Normandie, a battu les anglais.

La tapisserie est inextricablement liée à la ville de Bayeux et qui lui a donné son nom. Mais il se dit aussi qu’elle aurait été faite en Angleterre, probablement à Canterbury vers 1070.

Les mystères entourant sa création ont été sujet de plusieurs débats et le sont toujours aujourd’hui.

Plusieurs chercheurs sont d’accord avec la version britannique. D’autres, défendent le point du vue normand (faite en Normandie et probablement à Bayeux). Une hypothèse récente d’après un historien américain montre que plusieurs indices prouveraient qu’elle a été faite à l’abbaye de St Florent à Saumur.

La tapisserie illustre les événements d’un pt de vue normand et est vue comme une propagande pro normande pour justifier la conquête de l’Angleterre en 1066.

Pendant longtemps, la tapisserie a été comparée à plusieurs autres formes d’expression comme la BD et le cinéma. Ceci est du à la façon dont la tapisserie est découpée.

BD : 


Goût pour la simplification, chaque épisode met en scène 2 ou 3 personnages 

Goût pour le geste très (parfois .trop) expressif

Textes en latin racontant l’histoire = bulles BD même si expriment pas mots ou réactions des personnages.

Utilisation de couleurs vives qui n’ont rien à voir avec la réalité
Ciné :


narration continue (ou presque)

Mouvement incessant

Utilisation de « ralenti » et  « flash-back »
Découpe comme dans film : prologue/action principale/fin avec un rée talent pour lier les scènes

L’histoire :

2 combattants : Anglo-Saxons avec à leur tête Harold Godwinson, récemment couronné roi d’Angleterre et les normands avec à leur tête Guillaume le Conquérant.

Personnage principal : Guillaume, fils illégitime de Robert le Magnifique, duc de Normandie, et d’Arlette, fille d’un tanneur (qui se mariera + tard avec un autre et aura 2 fils dont l’évêque Odo).

Quand Robert meurt il n’a pas de fils et c’est Guillaume qui devient son successeur.

Pourquoi cette bataille ?

Edouard le Confesseur, roi d’Angleterre, oncle de Guillaume et beau-frère d’Harold nomme Guillaume comme successeur.

Harold accepte et prête serment sur des reliques de respecter ce choix. Mais il ne le fait pas et se fait couronner à sa place.

Après cette trahison, Guillaume décide de reprendre ses terres.

Donc, la principale préoccupation de la tapisserie est à caractère morale : la violation d’un serment et ses conséquences.

Description scènes :

 Voir site:

http://www.tapisserie-bayeux.fr/index.php?id=408

BAYEUX'S TAPESTRY

The tapestry celebrates the battle of Hastings (October 14, 1066) during which William the Conqueror, duke of Normandy, defeated the  English. 

The tapestry is inextricably linked to the town of Bayeux which gave to the tapestry its name. But it also said that it would have been made in England, probably in Canterbury about 1070. The mysteries surrounding its creation led to many debates and are still today. Many researchers agree with the British version. Others, defend the Norman point of view (made in Normandy and probably in Bayeux). A recent hypothesis according to an American historian shows that several clues would prove that it would have been made in the abbey of St Florent in Saumur. 

The tapestry illustrates the events from the Norman Point of view and appears as a propaganda pro Norman to justify the conquest of England in 1066. 

For a long time, the tapestry was compared with several other forms of expression like  comics and cinema. This is due to the way the tapestry is cut out. 

Comics: 

Simplification, each episode shows 2 or 3 characters 

A very expressive gesture

 Latin texts telling the history = balloons, even if words or reactions of the characters are not expressed. 

Using of bright colors which have nothing to do with reality 

Movie: 

Continuous narration (almost) 

Incessant movement Use of “slow motion” and “flashback” 

Cut as in film: prologue/main action/conclusion with a real talent to link the scenes 

History: 

2 fighters: Anglo-Saxons with headed by Harold Godwinson, recently crowned king of England and the Normans  headed by William the Conqueror. 

Main character: William illegitimate son of Robert the Magnificient, duke of Normandy, and Arlette, a tanner's daughter (who will marry later another and will have 2 sons of whom bishop Odo). When Robert dies it does not have son and it is William who becomes his successor. 

Why this battle? 

Edward the Confessor, king of England, uncle of William and brother-in-law of Harold names Guillaume like successor. Harold accepts and took an oath on relics to show his respect for this choice. But he lies and takes the crown. After this betrayal, William decides to take back his land. Therefore, the main concern of the tapestry is moral: the violation of an oath and its consequences. 

Scenes description:

- http://www.bayeuxtapestry.org.uk/

